

Delegación Diocesana de Migraciones y Movilidad humana

Astorga, 2 setiembre 2024

Queridos hermanos y amigos:

El tema de las Migraciones, en la actualidad, reviste una importancia y una gravedad extremas. A nivel humano y social está en juego y en riesgo la dignidad de la persona humana; a nivel cristiano y eclesial, define la fidelidad misma al Evangelio de Jesucristo, que vino a “anunciar la Buena Noticia a los pobres”, pudiendo calificar a los inmigrantes como los más pobres entre los pobres.

“*Dios camina con su pueblo*” es el título del mensaje del Papa Francisco sobre la Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado 2024. Dios camina con la Iglesia peregrina en medio del mundo y acompaña especialmente a todos los empobrecidos y migrantes que arriesgan todo para lograr una vida digna. “Dios no solo camina *con* su pueblo, sino también *en* su pueblo () el encuentro con el migrante... ´es también un encuentro con Cristo`”.

En nuestro país la inmigración sigue en gran expansión. Todos conocemos las situaciones gravísimas especialmente del gran número de africanos que arriesgan todo atravesando el mar hasta Canarias y el desierto hasta Ceuta y Melilla. En Canarias, en Ceuta y en los Centros de Internamiento (CIES) se acumula una cantidad ingente de ellos, muchos menores, que buscan encontrar un lugar y un trabajo en España.

En este sentido, el Departamento de Migraciones de la CEE viene promoviendo algunas iniciativas, como la Mesa del Mundo Rural, para acoger e integrar a migrantes en los pueblos especialmente de la llamada España vaciada. Son bastantes las diócesis en las que ya se viene realizando esta acogida a través de la Mesa del Mundo Rural. Sería bueno plantearnos en nuestra diócesis de Astorga la instauración y desarrollo de dicha organización con participación de representantes de Migraciones, Caritas, Religiosos/as, algunas parroquias...

En este sentido, organizamos y convocamos la celebración de la Jornada Diocesana de Migraciones, en relación con la Jornada Mundial, en la mañana del día 21 de setiembre a partir de las 10.00 en Ponferrada -Colegio San Ignacio-. En ella, participará nuestro obispo Don Jesús; el Director del Departamento de Migraciones de la Conferencia Episcopal Española, Xabier Gómez; responsables políticos y municipales; empresarios agrarios y de la industria; y miembros de asociaciones que trabajan y acompañan la vida del mundo rural.

Es una ocasión importante para informarnos, sensibilizarnos e implicarnos en la realidad de los migrantes hoy y la ayuda que estamos llamados a ofrecerles de *acogida, promoción e integración*, que pide el Papa Francisco. Por favor, participemos en esta Jornada.

Isaac Núñez García -Delegado D. de Migraciones y Movilidad Humana-

Jornada Diocesana de Migraciones -21/09/2024-

10.00.- Oración

10.15.- Intervención de Don Jesús Fernández, Obispo de Astorga, sobre el Mensaje del Papa Francisco

10.30.- Intervención de Xabier Gómez, del Departamento de Migraciones de la Conferencia Episcopal, sobre Mesa del Mundo Rural y otros aspectos referentes a las Migraciones. Diálogo

11.30.- Descanso

12.00.- Mesa Redonda con participación de: X. Gómez; Olegario Ramón (Consejo Comarcal de El Bierzo); Ma. Paz Ramón (alcaldesa de Fabero); Raúl Valcarce (alcalde de Carracedo); Carolina López (alcaldesa de Villagatón y diputada provincial); Pedro Fernández (alcalde de Toral de los Vados), Javier Morán (Presidente de FELE Bierzo), José Luis Ramón (ASODEBI), Adelino Pérez (Denominación de Origen Bierzo), Minerva Vazquez Lanero (CDR AFA Bierzo)

13.00.- Diálogo

13.30.- Conclusión